
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00037            DEL  30/10/2020 

 

OGGETTO :    LINEEE PROGRAMMATICHE FONDI SPORT 2020 

 

L’anno duemilaventi il giorno 30 del mese di ottobre, alle ore 12:10 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBINANTE  Mariella NO  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Mariella Abbinante  

 



 

                             Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

Come ogni anno, la 1 CCP di questo Municipio è chiamata ad indicare le linee 
programmatiche per l’impiego dei fondi sport assegnati al Municipio. 
La 1 CCP competente per materia, in data 26/10/2020, con verbale n. 168, ha concluso la 
discussione sulle linee programmatiche per l’utilizzo dei fondi sport 2020. Il confronto si è 
articolato in maniera complessa a causa dell’evolversi della diffusione del contagio da 
Covid 19, che ha portato la Commissione a dover progressivamente modificare i progetti 
che intendeva portare avanti. Si era partiti con l’idea di prestare attenzione alla fascia degli 
under 50 e offrire loro l’opportunità di accedere a lezioni di sport acquatici e attività fuori 
dall’acqua, ai quali magari abbinare altre attività aerobiche.  
Le ulteriori limitazioni introdotte dai DPCM del 18 e 24 ottobre 2020, ha indotto la 
commissione a optare per la distribuzione di voucher con pacchetti di lezioni per attività 
sportive, da utilizzare nel 2021. 
La 1 CCP ha esaminato la questione come da verbali n. 133 del 07/09/2020; n. 134 del 
08/09/2020; n. 135 del 09/09/2020; n. 140 del 16/09/2020; n. 141 del 17/09/2020; n. 142 
del 18/09/2020; n. 143 del 21/09/2020; n. 145 del 23/09/2020; n. 146 del 24/09/2020; n. 
147 del 25/09/2020. In data 26 ottobre, come da verbale n. 168, ha espresso parere 
favorevole a maggioranza dei suoi presenti. 
Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata 
valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite 
tali indicazioni, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

                                         IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 
- UDITA la relazione del Presidente; 
 
- PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 
 
- SENTITI i diversi interventi; 
 
- VISTI i verbali della 1 CCP  n. 133 del 07/09/2020; n. 134 del 08/09/2020; n. 135 del 
09/09/2020; n. 140 del 16/09/2020; n. 141 del 17/09/2020; n. 142 del 18/09/2020; n. 
143 del 21/09/2020; n. 145 del 23/09/2020; n. 146 del 24/09/2020; n. 147 del 
25/09/2020. 
 
- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere 
del Direttore della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 
 
- ASCOLTATA la proposta finale formulata dal Presidente; 
 
- VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 
 

      DELIBERA 

 
1) ESPRIMERE parere …………. sulla proposta 
 
2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di ottemperare a tale deliberazione 

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente 

Bene, possiamo passare al quarto punto all'ordine del 

giorno: linee programmatiche fondi sport 2020. La parola al 

presidente della prima CCP. 

 

Consigliere Maselli 

La prima CCP è chiamata ad indicare le linee programmatiche 

per l’impegno dei fondi sport assegnati al municipio. La 

stessa, competente per materia, in data 26.10, con verbale 

n. 168, ha concluso la discussione sulle linee 

programmatiche per l’utilizzo dei fondi sport 2020, il 

confronto si è articolato in maniera complessa a causa 

dell’evolversi appunto della diffusione del contagio da 

Covid-19, che ha portato la commissione a dover 

progressivamente modificare i progetti che intendeva 

portare avanti, si era partiti con l’idea di prestare 

attenzione alla fascia degli under 50, e quindi offrire 

loro l’opportunità di accedere a lezioni di sport acquatici 

e attività fuori dall’acqua, ai quali magari abbinare altre 

attività aerobiche. Le ultime e le ulteriori limitazioni 

introdotte dal DPCM del 18 e 24 ottobre 2020 ha indotto la 

commissione ad optare per la distribuzione di voucher con 

pacchetti di lezioni per attività sportive da utilizzare 

nel 2021. La prima CCP ha esaminato la questione come da 

verbali n. 133 del 7.9, n. 134 dell’8.9, n. 135 del 9.9, 



140 del 16.9, 141 del 17.9, 142 del 18.9, 143 del 21.9, 145 

del 23.9 e 146 del 24.9, 147 del 25.9. 

In data 26 ottobre, come da verbale n. 168, ha espresso il 

parere favorevole a maggioranza dei suoi presenti. 

Esaminata la documentazione pervenuta al fine di giungere 

ad una seria e motivata motivazione del parere che il 

Consiglio del municipio è chiamato ad esprimere, acquisite 

tali indicazioni tanto si rassegna al Consiglio per le 

definitive determinazioni in merito. Grazie presidente. 

 

Presidente 

Grazie presidente Maselli della prima CCP. È rientrata la 

consigliera Abbinante. Possiamo aprire la discussione 

relativa a questo punto all'ordine del giorno, chiedo se ci 

sono interventi. Vedo il consigliere Burdi, prego 

consigliere.  

 

Consigliere Burdi 

Anche su questa proposta di delibera vedo un approccio 

abbastanza superficiale nel distribuire soldi pubblici, 

anche in questa proposta non c’è l’importo quindi che 

dovrebbe essere raddoppiato, e presumo che siano gli 

ottomila euro, partendo dal presupposto che così come 

dichiarato dalla dirigente Cazzolla quindi non si poteva 

nemmeno trasformare, trasferire questi importi per altre 



esigenze, vado a verificare su che cosa si dovrebbe 

sostanziare questo… 

 

Direttore  

No, scusi, chiedo scusa, volevo dire una cosa consigliere, 

chiedo scusa se la interrompo. Io non è che ho detto che 

non si può fare, vi ho come dire illustrato un po' secondo 

le regole tecniche i tempi e quello a cui poi dovremmo 

andare incontro volendo cavalcare, perseguire quella 

iniziale ipotesi, tutto qui. Quindi non vorrei 

cristallizzare il concetto del “non si può fare”, ci sono 

una serie di regole per cui poi bisogna sempre ogni volta 

bilanciare il fine, le attività e la convenienza, e 

l’efficacia.  

 

Consigliere Burdi 

Va bene. Quindi ritornavo sulla proposta e leggo: 

distribuzione di voucher. Questi voucher di che importo 

sono? Quanti voucher sono? E distribuibili a quali 

soggetti? A qualsiasi tipo di soggetto? Subordinandoli a 

dei determinati vincoli e requisiti patrimoniali e 

reddituali? Faccio un esempio legandoli all’Isee? Legandoli 

all’età anagrafica? Legandoli ad altri parametri di 

riferimento? Non viene indicato niente, viene scritto “per 

la distribuzione di voucher con pacchetti di lezioni per 

attività sportive”, quindi per sport cosa si intende? Si 



intende calcio, si intende calcetto, si intende tennis, si 

intende pallavolo, si intende attività aerobica, si intende 

palestra, si intende sport acquatico? Tutto? Non lo so, ho 

dei forti dubbi e delle forti perplessità. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie a lei. Ci sono altri interventi? Prego consigliere 

Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta 

Anche qui si denota un certo approccio perlomeno 

superficiale, perché come ha evidenziato in modo esaustivo 

il consigliere Burdi ci sono una serie di anomalie che 

rendono vuota questa delibera, cioè si parla di prestare 

attenzione alla fascia degli under 50, ma capite bene che è 

una fascia vastissima, forse se ci fosse scritto over 50 è 

un po’ una fascia un attimino più ristretta, per non dire 

molto più ristretta, però una fascia di persone under 50, 

ma poi perché - giustamente come evidenziava il consigliere 

Burdi - qual è il criterio per dare, il criterio e il 

quantum di ogni voucher? Cioè questo voucher di quanto è? E 

a chi lo devo dare? Lo devo dare in base a quali criteri? 

Se uno è più bello, è più brutto, è più basso, è più alto? 

Non credo, quindi andava messo per iscritto, perché poi non 

mi si deve dire “è noto a tutti”, no, non è noto a nessuno, 

è noto a tutti non esiste, stiamo parlando di documenti, se 



uno acquista una casa e va dal notaio penso che ci sono 

determinate cose scritte sopra, non sta scritto che XY si 

compra la casa di SP, no, la casa di quanti metri quadri è, 

gli indici catastali, tutta una serie di dati importanti 

per effettuare la transazione. E così dovrebbe essere qui, 

cioè qualche dato va messo, cioè noi non possiamo essere 

così superficiali, non possiamo essere così superficiali 

perché siamo già fortunati ad avere una parte 

amministrativa che supplisce alle nostre carenze, io dico 

alle nostre perché mi piace sempre, quando faccio una 

critica, fare prima autocritica e poi fare la critica, 

quindi mi metto in mezzo io, e dico grazie alla dottoressa, 

al dott. Lepore, alla dottoressa Briscese, alla dottoressa 

Pina che ora non ricordo il cognome, che veramente in tante 

occasioni suppliscono a quelle che sono le nostre carenze. 

Ma il problema non è le carenze ma è che non facciamo 

nessuno sforzo per colmare queste lacune che noi abbiamo, 

no, noi continuiamo così, quest’anno che devo dire? Dico 

una parola grossa? Dico che ci è venuto incontro il covid 

per giustificare il fatto che ancora una volta gestiamo le 

risorse in ambito di emergenza, ma è una cosa che è stata 

pure l’anno scorso, ora non mi ricordo l’anno scorso quale 

altro guaio era successo e ci siamo ridotti sempre 

all’ultimo momento scrivendo due cose così, superficiali, e 

poi, e poi, e poi. Ma non è così, non è così, visto che poi 

fondi ne abbiamo pochi, quei pochi che abbiamo dovremmo 



veramente ottimizzarli, dovremmo veramente ottimizzarli e 

questa dei voucher non mi sembra nemmeno un’idea tanto 

peregrina, però è scarna, cioè è troppo povera. 

Poi oltretutto in un programma sportivo io avrei comunque 

pensato ai locali scolastici, che in passato noi ne abbiamo 

fruito, in accordo con i dirigenti dei vari circoli 

didattici noi abbiamo fruito e abbiamo fatto delle 

bellissime cose, abbiamo coinvolto il CONI, e quell’anno lì 

addirittura avevamo come importo per le nostre attività 

zero, “zero”, eppure siamo riusciti a fare un più che 

dignitoso programma sportivo avvalendoci diciamo della 

collaborazione del CONI e dei dirigenti scolastici.  

Qui invece leggo solo questa cosa qui dei voucher, dove 

veramente se uno vuole il voucher può diventare da un euro 

a mille euro, e nessuno può dire nulla perché tanto non è 

scritto. Quindi forse anche qui sarebbe il caso di 

arricchirla di più dati precisi, in modo che veramente 

tutti quanti sappiamo cosa andare a portare, e non votiamo 

invece per partito preso, come purtroppo anche le votazioni 

odierne lo dicono, come purtroppo molte volte avviene. 

Allora andiamo ad arricchirlo di dati precisi e io a quel 

punto potrei anche votare a favore, nonostante per me non è 

l’optimum, però ripeto non è facile in questo periodo, 

quindi è inutile dire, però cerchiamo di fare un lavoro un 

attimino più certosino, andiamo a far fruttare bene quelle 

poche risorse che abbiamo, perché se no altrimenti è 



veramente continuare a sperperare i fondi pubblici, che nel 

nostro caso paradossalmente devo dire per fortuna che sono 

pochi. Grazie. 

 

Direttore  

Posso intervenire un attimo?  

 

Presidente  

Sì, prego dottoressa.  

 

Direttore 

Da un punto di vista tecnico vorrei fornire qualche dato 

per consentire un po' a tutti di inquadrare meglio la 

situazione, allora parlo sostanzialmente diciamo da un 

punto di vista tecnico e non di indirizzo, cioè non di 

valutazione, ma da un punto di vista tecnico, io voglio 

ricordare a tutti voi che ovviamente già siamo in estremo 

ritardo nell’approvazione di questi contributi però diciamo 

che quest’anno ci è venuto dietro anche un po' il fatto che 

abbiamo avuto un’approvazione del PEG molto in ritardo, 

insomma non ci dobbiamo raccontare niente di nuovo, però 

questi soldi che nascono come trasferimento hanno una dead-

line, un punto di morte al 31 dicembre, quindi non sono 

soldi che si possono.., cioè devono essere liquidati entro 

il 31 dicembre. Allora l’idea del voucher nasce intanto per 

risolvere il problema di non perderli e in questo momento 



il voucher ci verrebbe in aiuto per poter avere il tempo di 

individuare un beneficiario entro il 31 dicembre, quindi 

acquistando il voucher e liquidando il voucher. Dopodiché 

comincia tutta un’attività istruttoria su cui, come dice 

bene lei, dice quanti ne dobbiamo dare, a chi bisogna 

darli, quindi bisogna poi adottare una serie di criteri 

sottoforma di bando o comunque di una serie di criteri che 

andranno individuati per poi provvedere alla distribuzione, 

però questa attività, diciamo per questa attività avremmo 

il tempo entro la fine dell’anno, ma avremmo anche l’inizio 

dell’anno 2021, perché ci potremmo avvalere della regola 

che l’esecuzione, il consumo del voucher può essere 

spostato nell’anno successivo, quello che da un punto di 

vista tecnico finanziario è necessario è che entro l’anno 

in corso si compri, si acquisti il bene che nello specifico 

sono questi buoni diciamo, e che venga liquidato il 

beneficiario, insomma quello da cui vengono acquistati, che 

può essere una società sportiva, o un’altra società 

sportiva, anche la valutazione, di valutare il discorso del 

CONI, insomma voglio dire in questo momento  ci interessa 

non perdere i soldi entro la fine dell’anno, questo era, 

perché il fatto del covid ci impedisce di poterli 

utilizzare anche facendo una corsa, ma di poterli mettere 

in campo per l’utilizzo delle attività sportive adesso, tra 

fine novembre e dicembre. Quindi noi diciamo in questo 

momento si procederebbe così, e poi bisognerebbe mettere 



solo in piedi il bando per ovviamente decidere la 

destinazione. Ho finito. 

 

Presidente 

Grazie dottoressa. Ci sono altri interventi? Prego 

consigliere Cascione. 

 

Consigliere Cascione 

Quindi praticamente noi stiamo facendo soltanto l’impegno 

degli importi proprio per non perderli. Quindi è stato 

fatto un lavoro abbastanza diciamo scarno, proprio perché 

non possiamo dare delle linee guida per dare praticamente 

un bando, delle linee ben precise, perché le potremmo 

cambiare durante e dopo il bando, giusto?  

 

Direttore 

No, no, questo no, il fatto che ci siano degli indirizzi, 

delle cose, ovviamente è meglio perché regola l’ufficio su 

come si deve muovere, però voglio dire sulla modalità della 

destinazione, ecco su quello si avrebbe più tempo, fermo 

restando che voglio ricordare anche un altro particolare 

diciamo sul consumo, rimane sempre il problema poi del 

trasporto, quindi con o senza trasporto, se possono essere, 

perché questo fa molto la differenza sia nei termini della 

fruizione, sia nei termini del peso della spesa.  

 



Presidente 

Okay, grazie dottoressa. Ci sono interventi? Allora chiedo 

scusa, consigliera Favia prego. 

 

Consigliera Favia 

Sarò molto breve, volevo soltanto dire una cosa: che ben 

venga questo utilizzo dei voucher pur di non perdere i 

soldini a disposizione del bando dello sport, io contesto 

soltanto una cosa, quello del contenuto, un contenuto 

davvero scarno nell’effettuare questa linea di indirizzo e 

quindi quello che mi sento di dire è che è ora che qualcuno 

si prenda la responsabilità di questo non lavoro 

effettuato. Grazie a tutti. 

 

Presidente 

Grazie. Consigliere Burdi prego.  

 

 

Consigliere Burdi 

Allora ritornando diciamo alla proposta di delibera, la 

dirigente Cazzolla ci ha riferito che comunque è stato 

fatto in questo modo proprio per non perdere questa 

disponibilità economica. Ma comunque non ritorneremo 

nuovamente in delibera per disciplinare le modalità di 

partecipazione, di acquisizione dei voucher, quindi è 

questo quello che io contesto, io non contesto la questione 



di utilizzare questi voucher entro il 31.12, quindi di 

acquistarli entro il 31.12, okay non vogliamo perdere i 

soldi, va bene, ma è la modalità di trasferimento di questi 

voucher, a chi li dobbiamo dare, è questa la mia eccezione. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie a lei. Ci sono altri interventi? Allora se non ci 

sono interventi, prima della votazione passiamo alle 

dichiarazioni di voto, se ce ne sono. Non vedo 

prenotazioni. Burdi ha ancora la mano alzata, vuole 

intervenire di nuovo o non l’ha… Prego. Allora possiamo 

passare alla votazione, prego dottoressa con l’appello 

nominale.  

 

 

 

Direttore  

Abbinante Mariella, si è scollegata? (voce fuori campo: è 

assente di nuovo)  

Balzano Giuseppe, favorevole. 

Burdi Vincenzo, contrario. 

Cascione Giulio, favorevole. 

Favia Annalisa. 

 

Consigliera Favia 



Per i motivi per cui ho detto prima non favorevole. 

 

Direttore  

Fumai Domenico, favorevole.  

Maselli Giuseppe, favorevole. 

Menolascina Vito Antonio, favorevole. 

Quaranta Michelangelo, non c’è. 

Quaranta Nicola, contrario. 

Saliano Vito,favorevole. 

Scardigno Orsola, favorevole.  

Quindi abbiamo sette. Presidente? Favorevole.  

 

Voce fuori campo 

Contrari tre più uno, sono otto favorevoli. 

 

 

Presidente  

Allora il Consiglio del municipio, udita la relazione del 

presidente e presa visione della documentazione pervenuta, 

sentiti i diversi interventi, visti i verbali della prima 

CCP n. 133 del 7.9, 134 dell’8.9, 135 del 9.9, 140 del 

16.9, 141 del 17.9, 142 del 18.9, 143 del 21.9, 145 del 

23.9 e 146 del 24.9, 147 del 25.9.2020. 

Preso atto che sulla presente proposta di deliberazione è 

stato omesso il parere del direttore del municipio 

trattandosi di mero atto di indirizzo. 



Ascoltata la proposta finale formulata dal presidente. 

Visto il vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo. 

DELIBERA di esprimere parere favorevole sulla proposta con 

voti otto favorevoli e tre contrari. 

Delibera di dare mandato alla direzione del municipio di 

ottemperare a tale deliberazione. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal  

e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari,  

 Il Segretario verbalizzante 

 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal _________ al _________. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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